

# 協同組合ナガノ駅前センター 如是姫だより

## 137号

令和6年7月1日発行

発行  
協同組合ナガノ駅前センター  
長野市末広町 1356 ☎226-6569  
http://www.naganoekimae.com

発行責任者 北村 泰邦

### 第59期 通常総会

開催日時 令和6年5月29日(水)  
開催場所 宴会 油や  
会員数 70名  
出席者 出席24名 委任状32名

#### 理事長挨拶

協同組合ナガノ駅前センター

理事長 中島 克文



本日は大変お忙しい中、第59期ナガノ駅前センター通常総会にご出席いただきありがとうございます。

昨年5月コロナウイルス感染症が2類から5類にされましたが、重症化率は低下したものの、感染症は終息しておらず油断できない状況です。このような状況下ですが本総会は皆様のお顔を拝見しながらの対面方式で開催しましたが、慎重を期して懇親会を行わないことにしましたので、ご理解ください。

昨年度を振り返りますと、ロシアのウクライナ侵略や中東での戦闘が激化し、円安により輸入価格の上昇による物価高となり、日本経済は大きな影響を受けました。このような経済が不安定な時は、お客様の買い控えや購買意欲が低下し、私達のような中小の商店は大きな打撃を受けました。更に私達商店会を取り巻く環境は厳しく、後継者不足・人出不足、仕入れ材料や人件費の高騰など先行きが不安定で個人での対応は難しく、組合の役割が重要となります。

当組合は、昨年度コロナ感染防止を講じつつ事業を行い経済回復の努力を行いました。

長年続いております「如是姫まつり」は稚児行列参加の希望がありました。子供さんが対象になりますので感染防止のため実施せず、前年同様善光寺御住職を御導師にお迎えし顕彰式のみ行いました。

また、一昨年から実施しています「プレミアム商品券」事業は長野市からの助成金が大幅に減額されましたが、日頃私達商店会をご利用していただいているお客様の感謝の意と、会員のお店のご支援を目的に実施し、お客様はもとより、会員の皆様からお喜びの言葉をいただきました。

さて、私達商店会を取り巻く環境は、先日発表された「長野駅前B-1地区再開発」は県都玄関口の新しい顔として大きな期待をしていますが、反面来年秋にオープンする「イオンモール須坂」は私達長野市の中心市街地で商売を営む者にとっては脅威です。イオンモール須坂の面積は県内最大で、商業圏内は長野市や須坂市だけでなく北信地方はもとより、上田市や新潟県上越市までを予想されていると言われております。私達長野市内中心市街地商店会としては「イオンモール須坂」に來たお客様をいかに中心市街地に立ち寄って頂けるよう、交通システムの構築や大型店には出来ない「魅力ある小店」や「若い人が集まる施設」の誘致などを考え実行して行かなければならないと考えております。

そのためには、個々の力は限界がありますが、一人の力は弱いです。皆で力を合わせることににより大きな力が発揮されます。人々が楽しめる商店会づくりを皆さんと一緒にしたいと思っておりますので、どうぞよろしくお願ひ申し上げます。

### 第59期事業報告

1. 駐車場事業  
駐車場収入はコロナウイルス感染症発症前に回復した。  
駐車台数 31,675台 (対前年102.7%)  
駐車料金 12,923千円 (対前年113.8%)
2. テナント事業  
うらん貸付事業
3. 第25回如是姫まつり  
10月8日(日)善光寺御住職を御導師に招き、昨年同様顕彰式のみ実施。  
御導師 善光寺大勧進 栢木寛照 貫主  
善光寺式衆、ご来賓、末広町役員、実行委員
4. 「末広町プレミアム商品券」事業  
会員支援と末広町商店街への誘客を目的に「末広町プレミアム商品券事業」を実施  
・実施期間  
令和5年12月1日～令和6年1月31日  
・発行冊数 9,680冊(9,680枚)発行  
・換金枚数 9,597枚(換金率99.1%)



### 第10回記念

## NAGANO善光寺よきこい

第10回目となるNAGANO善光寺よきこい(ナガノ駅前センター共催)が、中央通りと長野駅前広場を中心に開催されました。

また、大型連休中は長野花回廊、獅子舞フェスティバルも開催され、連休中の観光客の方々に楽しんで頂ける連休となりました。

長野県中小企業団体中央会の理事として貢献した功績により5月23日の通常総代会の席上、中島理事長が表彰されました。

令和6年5月23日

長野県中小企業団体中央会  
中央会 表彰  
中島克文氏が受賞



### 新理事紹介

第59期通常総会におきまして、新たに2名の方が理事として選任され、就任いたしました。

(株)ミムラアンドアソシエイツ

三邨 豊久 理事



KAKU. UCHI.

増田裕一郎 理事



### 末広町トピックス

#### 令和6年度 末広町定時総会開催

開催日時 令和6年5月29日(水)  
開催場所 宴会 油や  
会員数 70名  
出席者 出席24名 委任状32名

5月29日、末広町定時総会が開催され、提案された議案は全て承認されました。

総会資料はナガノ駅前センターに備え付けてあります。ご希望の方は事務局で閲覧してください。



5. 主な活性化事業
  - ・善光寺口商店会理事長会議（4回）
  - ・パルセイロ活性化委員会（毎月1回）
  - ・善光寺よさこい
  - ・萩原長野市長への陳情と懇談会
6. 環境整備事業
  - ・ウエストプラザ長野前の市道（歩道）
  - ・プランター6基に花植栽（4回）
  - ・末広町一斉清掃（5月・10月）
7. 教育情報および広報事業
  - ・会員意見交換会（2回）
  - ・ミニ講演会（5回）
8. ナガノ駅前センターニュース「如是姫だより」5回発行
9. 理事会
  - ・定例理事会（毎月1回）
  - ・通常総会

令和5年度 収支決算		●貸借対照表●	
		資産の部	
流動資産等	14,439,759円	流動負債	1,794,004円
固定資産	96,034,852円	固定負債	8,196,140円
		負債の部合計	9,990,144円
		純資産の部	
		純資産の部計	100,484,467円
		負債及び純資産合計	110,474,611円
資産合計	110,474,611円		
		●損益計算書●	
事業費用	11,075,639円	駐車場収入	14,380,483円
販売費及一般管理費	9,177,820円	テナント事業収入	4,224,000円
法人税・住民税・事業税	641,058円	賦課金収入	246,500円
当期純利益	1,536,759円	助成金収入	3,545,000円
		事業外収入	35,293円
合計	22,431,276円	合計	22,431,276円

第60期事業計画

昨年度から新型コロナウイルス感染症は5類に引き下げられ、その後感染症自体はやや落ち着きましたが、逆にインフルエンザ感染症がまん延し続けて安心できる状態ではありませんが、国内も人の流れが活発化し、特にインパウンドの人の流れが活発化しており、県内まで観光で訪れる外国人の多さは目を見張るものがある。

またロシアのウクライナ侵攻が続いている中、昨秋からパレスチナとイスラエルの紛争が勃発し世界にさらに大きな影響を与えています。日本も円安の流れが止まらず物価も高騰を続中、今年度の賃金アップの方針は広がりつつありますが、その影響は見えてくるかは不確実の状況です。

当組合を取り巻く商業環境も、「イオンモール須坂（仮称）」が2025年秋に開業が決まり建築工事に着手したのを初め、「中央通り西地区のまちづくり」「アゲインやもんぜんプラザ」の跡地活用等の他、当組合に直接関係している中心市街地の「長野駅前B-1地区市街地再開発」の都市計画決定が告示されるといふ大きな課題が山積しています。

このような時期を迎えて当組合としては、足腰の強化を図り、金沢駅、敦賀駅が開業した北陸新幹線の全列車が停車する長野駅周辺の将来の基礎作りをするこの2〜3年が最重要な年と考えています。

諸先輩方が築いた確固たる地盤の上に立ち、お互いに助けあい、競い合っており、皆が一丸となって取り組み、組合の団結と組織の強化により健全な運営を図るため、次の事業を行う。

事業計画の要点

1. 販売促進事業
  - (1) 会員のための販売促進事業
  - (2) 各種団体と協賛
  - (3) 教育情報事業
2. 「如是姫だより」の継続発行
3. 各種団体主催の講演会・研修会への参加
4. 健全経営基盤の確立
  - (1) 新型コロナウイルス蔓延防止対策
  - (2) 経費の削減
5. 会員意見交換会の開催
6. ホームページによる情報の発信
7. 活性化事業
  - (1) 10月13日(日)「如是姫まつり」の実施
  - (2) 各種団体が主催するイベントへの参加
  - (3) 「善光寺口商店会」連携と活動の推進

第59期通常総会 提出議案(3号~8号)

- 第3号議案 【債務保証限度額及び借用限度額】
- ・借入金額の限度額 2,000万円
  - ・1組員に対する貸付又は1組員のためにする債務保証の金額の限度額 → 出資金の範囲内
- 第4号議案 【役員報酬】
- 年間900千円以内 (役員 年間850千円以内) (監事 年間50千円以内)
- 第5号議案 【賦課金】
- 組合の健全経営の柱は、会員の会費と組合事業から成り立っているが、主たる収入源の駐車場経営は先行き厳しく、現在収入源は駐車場収入の他はテナント貸付事業のみですが、皆様のご協力により収支のバランスを維持している状況です。
- 賦課金の見直しについては、平成18年度の総会で承認されましたが、金額について現在検討中です。今後更に検討し、会員個々に提示したいと考えています。
- ◎金額が決定するまでは、今まで通りとします。
- なお、賦課金は6月に徴収します。また、徴収後退会しても返金致しません。
- 第6号議案 【定款変更】
- | 変更後   | 変更前   |
|---|---|
| (役員の数)<br>第25条 役員の数、次のとおりとする。<br>(1) 理事 6人以上9人以内<br>(2) 監事 1人又は2人 | (役員の数)<br>第25条 役員の数、次のとおりとする。<br>(1) 理事 4人以上6人以内<br>(2) 監事 1人又は2人 |
| (員外理事)<br>第27条 理事のうち、組員または組員たる法人の役員でない者は、2人を超えることができない。           | (役員要件)<br>第27条 本組合の役員は、組員または法人の役員でなければならない。                       |
- 第7号議案 【役員改選】
- 現在の役員は本日をもって任期満了となるので、役員改選を行いました。
- (理事) 中島 克文 柏木久仁昭 塩沢 勝重 田中 嘉昭 塩沢 均  
北村 泰邦 三郎 豊久 増田裕一郎
- (監事) 北村 健一 北村 文男
- ※総会終了後、臨時理事会を開催。代表理事に中島克文、副理事長に柏木久仁昭を選出。
- 第8号議案 【その他】

ナガノ駅前センターミニ講演会



実施日…令和6年4月3日(水)  
講師…ダンススタジオ  
ブロードウェイ 代表  
長野商工会議所 副会頭  
塚田まゆり 氏

◇全うのまに感謝

母親がバレエ教室をやっていたが大学の時色々考えた末ダンスの道に進み、ニューヨークに留学しました。そのままニューヨークで暮らそうと考えていたが母親の帰国命令もあり長野に戻って来ました。戻って直ぐ長野青年会議所に入りまして1998年にはびんずる祭りの担当委員長をやった事になり、この経験を経て街の

事が少しわかるようになりました。ニューヨークにいたとき思った事はスターバックスを日本に呼びたい、もう一つ、自分の街を英語で自慢できる様になりたいって思ってたんです。長野の事を何も知らず説明できなかったのでもなくかしたいと思いました。

まず、スターバックスについて、ニューヨークには家族で楽しめるスターバックスというカフェがあり良いなと思いました。日本

に帰って来たらすでに日本にはありましたが長野には無かった。先輩に相談したら長野冬季五輪の時にスターバックス店出してたよね？という話から、5000名の署名を集めてスターバックスコーヒージャパンの社長にお願いするところまで持っていききました。その後1〜2年掛かりましたが長野1号店ができました。

自分の街を紹介したいという話は長野を紹介する辞書、本の様な物があると良いなと当時の市長と商工会議所会頭に街検定という仕組みも始めていて新幹線金沢延伸もあるしどうしようかと話しましたら、わかったと、長野市と商工会議所から費用を頂きNAG

ANO検定実行委員会を立ち上げ事業がスタートします。検定の実施や公式テキストブックの発行、子供の頃から学ぶ事が大事だと考えていたのでジュニア検定制度も作りました。

新型コロナウイルスが流行し始めて女性の生理と貧困について話が出始めていました。当初、生理について公にのせるってどうなんだろうと思うところもありましたが、簡単に言える理解してもらえない時代になければと考え、募金を集めるなどの活動をして来ました。

長野働く女性会議についてです。会議の目的が2つ。

一つは大きな会社だと上司と対話できる方がいないと言う事が分

かったので取り敢えず女性たちだけで話せる場があると良いねと言うのが一つ。

もう一つは自分たちの思いや考えを語る場を作る事。実際すごく優秀な人がいます、その子達が考えすぎて意見を主張しないと社会全体が落ちていくそれがすごく勿体ない。どんどん取り入れて発信していく場を作るのが長野働く女性会議。長野でも若い女性が進んで大都市へ行きそのまま帰ってこない、自分の生徒でもいるのが長野の人は貴女達を応援するよと言うイメージを植え付けたい。

以上活動してきたことをお話ししましたが、色々やってみる事が大事なかなと思っています。



実施日…令和6年6月4日(火)  
講師…長野駅前郵便局長  
尾登 繁康 氏

◇私の経歴と地域貢献

私は出身が千葉県で、郵便局に入った時も初任地は千葉中(なか)郵便局からスタートしました。その後、千葉茂原、長野中条、戸隠、長野駅前1回目、若槻、川中島駅前、長野駅前2回目、と勤務してまいりました。

千葉中局では郵便の集配業務、ハガキの仕分け機は当時としては最新型の機械でしたが運用に関わりました。自動で番号を読み込んで郵便番号毎仕分けますが読み取れない物は人力で仕分けしますし、不具合がある時は都度調整しながら対応していました。その後、妻が長野県出身だった縁もあり長野

県内の郵便局で勤務する様になりました。中条局では保険、貯金業務にも携わる様になりました。幅が広がりました。戸隠局では管内の蕎麦屋さんの商品発送業務が大きな仕事で局と蕎麦屋さんを往復していた記憶があります。

1回目の長野駅前局では郵政民営化が実行された時でした。局内で「民営化担当」的な役割も任されており変更になった事柄を局内に浸透させる仕事もあり中々大変な時期でした。若槻局では初めて局長として勤務しました。いわゆる地域活動はこの頃から関わり始

めたと思います。川中島駅前局では川中島駅前のロータリーの花壇の整備やロータリーを使用して盆踊りを運営するグループがありましてそこに入会して綿あめの作り方始め色々教えて頂きました。

参加の話をした時は「そんなこと言ってきた局長さんいないよ」と驚かれましたが、地域と関わる事が出来た事はプラスだったと考えています。5月26日の末広町の清掃活動に郵便局長会メンバーと参加しましたが他局の局長さんも積極的にこういった活動に関わっておられます。今後も積極的に参

加していきたいと思っています。

◎理事より尾登局長へ質問  
Q 千葉から長野に移られて感じた事は？  
A 街の開発という点で、長野は「点」では良い所が多々あるが、点と点が結ばれていない印象があります。そこが上手く繋がればもっと良くなるのかなと思います。